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Anwesend: Michael Breidbach, Gabriele Mahro, Anke Maurer, Bithja Menzel, Annette Yildirim 

beratendes Mitglied:  

Fehlend:  Robert Mero, Paula Reinhardt, Helga Rieck, Budi Budzynski 

Gäste:  Vertreter:innen der Presse und interessierte Bürger:innen  

 
Vorsitz: Uwe Martin 
Protokoll:  Marc Liedtke, beide Ortsamt Neustadt/Woltmershausen 

TOP 1. Feststellung der Beschlussfähigkeit der Sitzung und Genehmigung der Tagesordnung  

Der OAL schlägt vor, die Tagesordnung um die Punkte 7 (Beschlussfassung Containerplatz Theodor-

Storm-Straße), 8 (Gleichrichterwerk Meyerstraße), 9 (Fahrradbügel in der Lahnstraße) zu erweitern. 

Beschluss: Die Beschlussfähigkeit und die erweiterte Tagesordnung werden genehmigt. (einstimmig)  

TOP 2. Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 10.11.2021 (Nr. 10/19-23) 

Beschluss: Das Sitzungsprotokoll vom 10.11.2021 wird genehmigt. 

TOP 3. Beschlussfassung zu Bürgeranträgen /-anliegen 

a) Fahrradbügel Vohnenstraße 
 
Beschluss: Der FA beschließt die Aufstellung von vier Fahrradbügeln und eine Finanzierung aus 
dem Stadtteilbudget. (4 Ja-Stimmen, ein FA-Mitglied hat nicht mit abgestimmt) 
 

b) Fahrradbügel Delmestraße 
 
Beschluss: Der FA beschließt die Aufstellung von vier Fahrradbügeln und eine Finanzierung aus 
dem Stadtteilbudget. (4 Ja-Stimmen, ein FA-Mitglied hat nicht mit abgestimmt) 
 

c) Fahrrad-Piktogramm vor der Ampel Langemarckstr./Pappelstr.  
 
Der OAL berichtet, dass das ASV das Aufbringen einer sog. Fahrradtasche an dieser Stelle nicht 

empfiehlt, da an der angesprochenen Ecke nur eine Restfahrbahnbreite von 2m verbleibt. 

 

TOP 4. Berichte des Amtes 

• Bürgeranliegen Umwidmung der Bruchstraße als reine Anliegerstraße (Wtl. BM+skBü 14.09.).  
 

Der OAL berichtet, dass das ASV eine Umwidmung der Bruchstraße in eine Anliegerstraße nicht 
empfiehlt. Die genannte Problematik könne laut Aussage des ASV durch das Parken vor 

Hauseingängen wahrscheinlich nicht gelöst werden, da die Anwohner der Straße auch nach einer 

Umwidmung in der Straße parken dürften. Es wäre zudem auch für sämtliche Besucher etc. 

weiterhin möglich dort zu parken. Außerdem würde es laut ASV in der Straße zu einer privilegierten 

Parksituation führen, die schwer zu überwachen sei. 

 
 

TOP 5. Berichte aus dem Fachausschuss 

• WVL aus FA UBM N nö. 05.10: Bürgeranliegen wegen Autofahrenden auf dem Fußweg im 

hinteren Straßenabschnitt der Waterloostraße (wtl. BM+skBü 07.10.) 

 

Die Fachausschusssprecherin berichtet, dass sie sich gemeinsam mit der stellv. 

Fachausschusssprecherin die Situation vor Ort angeguckt hat und bestätigen kann, dass die 
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Fahrzeuge insbesondere Lieferfahrzeuge beim Durchfahren mit einem Rad auf den Gehweg 

fahren. Der Grund ist darauf zurückzuführen, dass die Straße sehr schmal ist und auf der 

gegenüberliegenden Straßenseite Autos parken. Um durch die Straße zu fahren bleibt ihnen oft 
keine andere Möglichkeit. Das eigentliche Problem ist dabei, dass die Fahrzeuge zu schnell 

fahren. Um diese Gefahrenquelle für die Fußgänger zu unterbinden, sollte nach Möglichkeiten 

gesucht werden die das unterbinden. Eine Möglichkeit wäre das Aufbringen von 

Bodenschwellen. 

 

Der FA bittet das OA vom ASV prüfen zu lassen, was für Maßnahmen in der Straße ergriffen 

werden können, außer das Parken auf der gegenüberliegenden Seite zu verbieten. 

 
 
TOP 6. Befassung mit Deputationsvorlage VL 20/7508 „Konzept zur Ordnung des Parkens und zum 

Umgang mit Gehwegparken“   
 
Der OAL berichtet, dass die Vorlage der Deputation Mobilität, Bau und Stadtentwicklung vom 

24.11. an alle Beiratsmitglieder und Sachkundigen Bürger:innen verschickt wurde. Es sei jetzt zu 

klären, wie der Beirat Neustadt auf die Vorlage reagieren möchte? 

 

Die Fachausschusssprecherin findet die Vorlage klar formuliert und findet es gut, dass das 

Thema Parken im Quartier jetzt konzeptionell angegangen wird. Mit einigen Maßnahmen soll 

schon in diesem Jahr begonnen werden. Das betrifft hauptsächlich die Öffentlichkeitsarbeit.  
 

Die anderen Parteivertreter:innen stimmen dem ebenfalls zu, wünschen sich darüber hinaus 

noch eine Nachfrage bei der Behörde, welche Straßen in der Neustadt dafür vorgesehen sind, 

welche Maßnahmen bereits umgesetzt wurden und welcher Zeitplan dafür vorgesehen ist? 

 

Ein engagierter Bürger formuliert Kritik bezüglich des Vorgehens von SKUMS was die zeitlichen 

Planungen zur Umsetzung angeht. Weiterhin solle der Beirat die Umsetzung der geplanten 

Maßnahmen kritisch begleiten.     

 

Der FA bittet das Ortsamt, bei SKUMS zeitnah (Januar) nachzufragen, wie mit dem 
Gehwegparken umzugehen ist und welche Straßen unter Punkt 2 der Deputationsvorlage in der 

Neustadt betroffen sind? Das Thema soll im Frühjahr 2023 wieder im FA behandelt werden. Es 

wird angeregt, das Thema noch mal im Beirat aufzurufen und zu diesem Termin auch das 

Ordnungsamt einzuladen. 

 
 

TOP 7. Beschlussfassung Containerplatz Theodor-Storm-Straße 
 
In der Neustadt ist die Ausstattung der Containerplätze nicht sehr hoch. DBS würde daher gerne 

einen neuen Containerplatz in der Theodor-Storm-Straße einrichten. 
 

Wvl für die kommende FA-Sitzung am 11.01. Bis dahin wird darum gebeten, dass sich alle FA-

Mitglieder den vorgeschlagenen Platz angucken. 

 
 

TOP 8. Gleichrichterwerk Meyerstraße 
 

a) Beschlussvorschlag Neubau 
 
Der Neubau wird vom FA begrüßt. 
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Die Beiratssprecherin erklärt sich bereit, einen entsprechenden Beschlussvorschlag für die 

Beiratssitzung am 15.12. zu formulieren. 

 
b) Beschlussvorschlag Altgebäude 

 
Der FA schlägt vor, dass die Behörde darauf aufmerksam gemacht werden soll, dass das alte 

Gebäude weiterhin genutzt werden soll. Dies soll in der kommenden Beiratssitzung im 

Dezember beschlossen werden.  

 

Eine sachkundige Bürgerin erklärt sich bereit, einen entsprechenden Beschlussvorschlag zu 

formulieren. 

 
 

TOP 9. Fahrradbügel in der Lahnstraße 
 
Zur geplanten Fahrbahnmarkierung gibt es eine Rückmeldung vom ASV. Über die geplante 

Aufstellung von Fahrradbügel gibt es eine Liste. Allerdings hat das ASV in diesem Jahr keine 

Mittel mehr für die Umsetzung.  

 

Eine inoffizielle Prüfung durch das Ortsamt hat ergeben, dass von den 57 geplanten Bügeln, 30 

Bügel aufgestellt wurden. 

 
Der FA bittet das OA, im Januar direkt vor der nächsten UBM-Sitzung einen gemeinsamen Vor-

Ort Termin mit dem ASV abzustimmen. 

 

 

TOP 10.  Verschiedenes 

  

(Die Sitzung wird nichtöffentlich fortgesetzt) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bithja Menzel 
Ausschusssprecherin 

Uwe Martin 
Sitzungsleitung 

Marc Liedtke 

Protokoll 

 


